

国際ロータリー第2790地区 第8グループ

創立1957年3月23日

# 銚子ロータリークラブ会報

第3230号 2023年9月20日(水)発行

例会場 銚子商工会館5階大会議室(銚子市三軒町19-4)

TEL0479-23-0750

FAX0479-25-8789

Email [d2790@choshi-rotary.club](mailto:d2790@choshi-rotary.club)

HP <https://www.choshi-rotary.club>

## 本日のプログラム

「武士道今昔」

第8グループガバナー補佐 網中 吉郎様  
例会終了後、クラブ協議会開催

## 前回例会報告(9月13日)

点 鐘: 佐藤 直子 会長

ロータリーソング: 我等の生業

四つのテスト唱和



## ビジター紹介:

地区社会奉仕委員会 委員長 中村 吉政様

地区社会奉仕委員会 委員 古西 弘和様

**会長挨拶** 目標を具体的にする

「このクリスマスに解放されるという噂が広まったとき、人々は生気をとり戻したが、それが単なる噂であったとわかったとき、人々はバタバタと死んでいった」

これは、ナチスの強制収容所体験を記したビクトール・E・フランクルの『夜と霧』の中の一節です。私はこの本を学生時代に読んだことがあります。もしかしたら、手元にあるのではと探してみたのですが、引っ越しの繰り返しで、簡単には探し出せませんでした。

今日はこの本の内容についてではなく、経営者の皆様にとっては「釈迦に説法」だと思いますが、**具体的な目標**が、やる気を高める原動力になり、人生を成功に導くカギとなるのは当然のことな

のですが、ときとして、先ほどの「夜と霧」のように、目標や目的意識の有無が**人間の生命力まで支配してしまう**という事実を改めて認識したいと思います。

それほど私たちにとって**目標は大切なものです**。このロータリークラブにおいても毎年「目標」=「クラブ活動計画書」をつくりますが、集中力を高めるためには、その目標設定が必要になりますが、大事なことは、「**あいまいな目標では集中力は高まらない**」「**数値化された目標が不可欠である**」ということです。

スポーツ科学部門で、**メンタルトレーニングの研究**に従事した人が、数値化した目標設定の大切さを徹底的に叩き込まれた例があります。たとえば綱引きというスポーツがあります。この時、コーチが選手に「全力で綱を引っ張れ!」と掛け声をかけても選手は最大限の力を発揮できません。ところが、「もう十秒間だけ全力で綱を引っ張れ!」というようにメッセージに具体的な時間を入れると驚くべき力を発揮してくれるそうです。「がんばれ」と言って結果が出るなら、指導者には誰でもなれます。**何をどう頑張ればよいか?** 目標設定の大切さを教え、具体的な目標設定の仕方、目標の期限やそれによって得られる「モノ」とか「感情」をイメージすることにより、**集中力が発揮**されていくということです。

これは会社の人材育成と共通していて、人材がどのような状態になったら「優秀な人材か?」その基準がないのに「優秀な人材がない」と嘆くことに似ています。何をもち「良い人材」なのか分かれば、自ずとその方向に向かっていきますし、その人が目指しているものが、その会社やチームと違えば辞めていくのだと思います。だからこそ、**企業理念や目標設定**、さらには「**人が育**

2023-24年度ゴードンR. マッキナリーR I 会長テーマ

CREATE HOPE in the WORLD

世界に希望を生み出そう



2790地区 鶴沢和広ガバナー(千葉若潮RC)スローガン

Bring up Engagement

エンゲージメントを育もう

製作◇広報・会報委員会 熊澤直紀 大岩將道 須永清彦◇

った状態」を示すことが重要だということです。具体的に分かり易く！それが「伝える」と「伝える」の違いではないでしょうか。ご清聴ありがとうございました。

## 幹事報告

【週報拝受】旭RC

【活動計画書拝受】旭RC

1. バギオだより第98号の送付
2. RLI 第二回ブラッシュアップ研修会ご案内
3. MD 午餐会開催案内
4. 秋田豪雨災害支援金ご報告・受付終了のお知らせ
5. 日経新聞広告協力をお願い  
…ガバナー事務所

【例会変更】

小見川RC 9月20日(水)休会

## My Rotary 登録のお願い

会員の皆様へ

My Rotary への個人アカウント登録をお願いします。

◎MYROTARY 登録すると…

豊富な資料・情報収集やニュースレターの無料購読が出来ます！会員増強資料、手続要覧、国際大会等の動画、ご自身の寄付履歴、ラーニングセンター等

※登録マニュアルもございます。

ご不明な点がございましたら、須永会員または、事務局迄ご連絡ください。



## 会員の記念日

**お誕生日おめでとうございます！**



田中 英子会員  
(9月8日)

誕生日 山本 肇会員(9月13日)

創業記念日 田中 英子会員(9月7日)

## ニコニコBOX

◇石毛 充社会奉仕委員長

本日は、地区社会奉仕委員会中村吉政委員長  
同じく社会奉仕委員 古西弘和様ようこそ銚子へ  
中村委員長には、卓話宜しくお願い致します。



## 卓話

「第2790地区 奉仕活動実施状況報告」  
地区社会奉仕委員長 中村 吉政様



今年度、第2790地区 奉仕プロジェクト統括委員会の社会奉仕委員会の委員長を仰せつかっております、勝浦RC所属の中村です。それでは、早速卓話に入ります。

本日、私が皆様にお伝えする奉仕活動事例ですが、『いい奉仕活動は、積極的に真似しましょう！！』これを念頭に置いて、話を聞いていただきたいと思えます。地区内を見渡しますと、様々な奉仕活動が行われています。例えば地域やクラブの規模が違えども、必ずや自クラブの今後の活動のヒント・参考となる内容がたくさんあると思えます。

地区内の奉仕活動事例に際して、今年度始まってすぐの7月、クラブオールでアンケートを取らせていただき、回答クラブ数60クラブと、全体の73.2%のクラブから回答をいただきました。回答にご協力いただきました事を御礼申し上げます。ありがとうございました。

始めに、あなたのクラブでは、奉仕活動が活発に行われていますか？の質問をさせていただきました。この問いに対して、実に全体の70%42のクラブが『ハイ』の回答でした。『イエエ』は

3クラブだけでして、『どちらでもない』が15クラブです。

この『イエ』と『どちらでもない』と回答されたクラブの理由と、その課題・障害などを聞いてみましたら、会員数の減少のより、奉仕活動予算の減少、また会員の高齢化などによるマンパワー不足などに加えて、コロナ禍により奉仕活動に対する意欲が低下してしまったままになっているなど、様々でした。また、行政をはじめ学校・教育委員会など地域の方とのコミュニケーション不足により地域のニーズが把握できていない事が分かりました。

一方、奉仕活動が活発に行われていると回答されたクラブはといいますと、上述した全く反対の回答でした。また、奉仕活動は『他人のことを思いやり、他人のために尽くす』活動とはいえ、実は奉仕する側である私たちロータリアン自身も生き生きと活動できているクラブこそが活発な奉仕活動ができているクラブなのだと感じました。

さてさて、いよいよ活動事例に移ります。今年度の地区奉仕プロジェクト委員会別に、社会奉仕部門と国際奉仕部門、青少年奉仕部門に分けてみました。

社会奉仕部門では、この中で、多くのクラブが比較的取り組みやすい活動の、『植樹/植栽整備/その維持管理』において、ロータリー独自で行うのではなく、地元の人を巻き込んで！と申しますか？ 地元・地域の人と一緒に共同で活動することを積極的に働きかけているクラブもありました。こちらは、地元の高校生と一緒に花を植樹し、その後も継続的に一緒に維持管理している実例です。共同活動により地元の高校生との距離も近づき、絆が深まると同時に、その高校生には地元愛・地元への愛着をわいてもらいたいとの願いをこめた活動になっているそうです。

他には、子供プラス未来といって、病気や障害、経済的困難を抱える子供とその親を支援する活動の紹介です。

次に国際奉仕部門です。国際奉仕については、既に実施しているクラブや、海外にパイプがあるクラブはさほど難しくないとおもっても、特に海外にそのような繋がりが無いクラブにとりましては、とてもハードルが高く感じると思います。実際に、同じ2790地区内で行われている国際奉仕活動についてご紹介いたします。

この中で、2つほど、コロナ以前と、コロナ中に分けて、もう少し具体的に活動した内容をご紹介します。まずコロナ前ですが、フィリピンダバオ市の野球が大好きな少年少女に安全な野球環境を提供するプロジェクトです。ご存知の通り、フィリピンダバオ市は大都市です。にもかかわら

ず、非常に恵まれていない、むしろ安全ではない環境でスポーツをする少年少女が多いことが分かり、この子供たちの未来のために、このプロジェクトをすることになりました。

次にコロナ禍中に、しかも日本国内でできる国際奉仕活動事例紹介です。地域の小中学校へ通訳機器、『翻訳機ポケット』を寄贈する事業です。昨今、日本で家庭を持ち、子育てする外国人居住者が増加していますが、その外国人居住者が、今後も安心して住み続けられるプロジェクトという事で企画しました。この活動により小中学校に通う子供たち同士・親同士のコミュニケーションも格段に良くなるだけでなく、指導する教職員の先生も安心してその外国人の子に指導できると学校・教育委員会から大変喜ばれる活動になったそうです。

そうは言っても、国際奉仕は、なかなか取り掛かりが難しいと感じているクラブも多いようですが、国際奉仕活動を上手に実践されているクラブからのアドバイスです。

国際奉仕への取り掛かり、きっかけとしては、既に交流している海外姉妹クラブとの連携、クラブ会員（またはその家族）がいる国（出身国）からスタートすると奉仕活動に発展しやすいとの事でした。しかし、それでもまだなおハードルが高いと感じているクラブは、是非、この後に国際奉仕委員長からご説明があります我が2790地区が推奨する『TSUNAGU 2790』をご検討いただき、こちらから取り組んでみてはいかがでしょうか！

最後に青少年奉仕ですが、この青少年に対する奉仕活動が今回のアンケートの中で最も多かった内容でした。

青少年奉仕活動については、その活動内容によって6つに分けられます。

●各団体への協賛 ●各団体等への支援活動・物資寄贈 ●青少年向けイベントの開催 ●青少年向けの授業・勉強会の実施 ●青少年向けの表彰 ●ロータリーで行われている様々な青少年奉仕事業への参加・関係団体との交流 などがありません。

主な活動事例は、

この中で、他のクラブでも参考になるであろう奉仕活動事例をいくつかご紹介します。

- ・柏さけたまプロジェクト
- ・小学生 朝食選手権
- ・〇〇RC文化、スポーツ大賞
- ・地域の他団体（法人会、商工会、観光協会、JC、青少年相談員）との共同活動
- 子ども食堂にて季節の行事に合わせて雰囲気を出す工夫をした活動です。

この活動は、子ども達だけではなく、活動したロータリアン自身も楽しく活動できた事が更に活動意欲が高まる結果となりました。

●東日本大震災 語り部プロジェクトです。  
本来ならば、語り部の方に来ていただいて、大震災の被災状況をご紹介していただく予定でしたが、コロナ禍により、オンラインでこのプロジェクトを実施しました。オンラインという事もあり、会場をいつも授業している各教室で行ったため、当初参加を予定していた児童生徒よりも多くの子供達が参加することができました。またリアルタイムで意見交換できたので、活発な意見交換ができ、大変実りあるプロジェクトになりました。

最後に、ロータリアンならではの奉仕活動として、様々な会員の職業スキルを活かした活動事例をご紹介します。

- ・『街灯無料相談会』(弁護士、行政書士、社労士、医師、看護師など)
- ・郵便局 ラッピングポスト設置
- ・造園業者 植樹とその管理方教示
- ・農業 稲刈り体験、芋ほり、梨狩り体験
- ・建設業 『働く機械展示』
- ・警備会社『防犯あんしん教室』

※他にも多くの取り組み事例あり

以上、非常に駆け足でのご紹介となりましたが、皆様のクラブで参考になる活動事例はありましたでしょうか？本日は、時間の都合上、駆け足でのご紹介になってしまいましたが、もう少し詳しく内容を聞きたいという奉仕活動がございましたら、遠慮なくお申し出下さい。実施されたクラブをご紹介します。

『いい奉仕活動はどんどん真似をして、みんなで楽しく奉仕活動をしましょう！！』

以上、第2790地区内の奉仕活動事例のご紹介でした。ご清聴ありがとうございました。



## 委員会報告 金島弘会員増強委員長

今年度純増1名を目標に！

毎月1回、例会終了後に委員会を開催しています。会員皆様のご協力をお願いいたします。



9月13日例会終了後

### 【出席報告】

会員総数35名 出席計算31名

出席19名 欠席12名

出席率61.29%

欠席：東君・東川君・廣瀬君・熊澤君  
松本君・村田君・大里君・高瀬君  
山本君・吉原君・鈴木君・高橋宏明君

### 【M U】

9/13 第8グループ会長幹事会 泉君・佐藤君

### 【ニコニコ】

ニコニコBOX	¥ 5,000	計	¥116,000
スモールコイン	¥ 1,600	計	¥ 10,250
米山BOX	¥ —	計	¥ 11,510
希望の風	¥ —	計	¥ 72,000

**お昼の例会はございません。**

次週（9月27日）プログラム

夜間移動例会・観月会

太陽の里 点鐘18時



送迎バス

銚子駅丸通口前 17:25

馬場町交差点 17:30 出発です。